



## Operación Muralla contra las Extorsiones deja más de 60 capturados

### Últimas noticias

**Un éxito el Summit de Mujeres Exportadoras 2023, una plataforma de negocios y acceso a mercados**



**Para continuar aprendiendo y crear, el mejor amigo en vacaciones es Pritt**





## Magistrados del TSE acudieron al Congreso pero no comparecieron ante la Comisión Pesquisidora

La Comisión Pesquisidora que tiene a su cargo el proceso de antejuicio contra los magistrados del Tribunal Supremo Electoral (TSE), citó a los togados; quienes enviaron una carta para reprogramar la sesión; ésta fue sometida a votación y fue improbadada por la mayoría de los integrantes.



Posteriormente, se observó ingresar al Congreso de la República a los magistrados:

- Blanca Alfaro
- Ranulfo Rojas
- Gabriel Aguilera

Los diputados que votaron a favor de la propuesta de que se escuchará los a magistrados fueron: Julio César Longo diputado de FCN-Nación, que funge como secretario, así como los vocales I y II Flavio Muñoz y Douglas Rivero, del partido Humanista.

El presidente de la Comisión Julio Enrique Montano y el vocal III Osmundo Ponce votaron en contra.

Luego que se conociera de la improbación, los magistrados ingresaron al Congreso, pero su comparecencia fue reprogramada para el 27 de noviembre.

Tras reiniciar la sesión, la Comisión Pesquisidora recibió la notificación de la Corte de Constitucionalidad (CC), en la cual les informaron del amparo provisional otorgado a la presidenta del TSE, Blanca Alfaro, así como a los magistrados suplentes Álvaro Cordón, Marlon Barahona y Marco Antonio Cornejo.

En este caso, ya solo serán notificados los magistrados titulares que no fueron amparados por la CC, es decir:

- Mynor Franco
- Gabriel Aguilera
- Irma Palencia
- Ranulfo Rojas

El Contralor General de Cuentas, Frank Bode Fuentes, confirmó que el próximo viernes se estará presentando un informe de hallazgos a través de una auditoría realizada al TREP.

En el Congreso de la República, la Comisión Pesquisidora estableció, un cronograma de trabajo en 7 días de trabajo de corrido y presentar el informe circunstanciado ante el Pleno antes del 30 de noviembre.

## Consulado de Guatemala en Veracruz, México, asistió a 192 personas rescatadas en una carretera



Personal del Consulado de Guatemala en Acayucan, Veracruz, México, brinda asistencia y protección a 192 connacionales que fueron rescatados el pasado 21 de noviembre como parte de un grupo de 215 migrantes de diferentes nacionalidades.

El aseguramiento se dio en una carretera en el municipio veracruzano de Cosamaloapan, donde eran transportados de manera irregular. Las autoridades mexicanas los hallaron a todos juntos en un furgón que fue abandonado por su conductor.

Los migrantes fueron llevados a la estación migratoria del Gobierno de México en Acayucan, Veracruz, donde los funcionarios del consulado guatemalteco corroboraron que, del grupo de 192 connacionales rescatados, 156 son adultos; 21 son niñas, niños y adolescentes no acompañados, y el resto (15), integrantes de núcleos familiares. Ninguno requirió atención médica.

El personal consular se encuentra entrevistando a cada uno de los guatemaltecos para proceder, en cuanto antes, con su retorno seguro a nuestro país, tiempo durante el cual continuarán brindando toda la asistencia y protección que requieran, especialmente a los menores no acompañados.



## Los Tigres del Norte en Guatemala-

Una de las agrupaciones más consolidadas se presenta en Guatemala, Los Tigres del Norte

Explanada 5, zona 5 ciudad Guate

09 de diciembre de 2023

Entradas en [www.todoticket.com](http://www.todoticket.com)



## Congreso conoció en primer debate el Presupuesto 2024 y promueve apoyo a organizaciones de beneficio a los guatemaltecos

En el Congreso de la República, se discutió en primer debate el Dictamen y proyecto de decreto que dispone aprobar Ley del Presupuesto General de Ingresos y Egresos del Estado para el Ejercicio Fiscal 2024. Iniciativa 6279. Se reservó para el siguiente trámite (segunda lectura).

La segunda lectura se prevé la próxima semana considerando que la ley establece que el presupuesto debe ser aprobado antes del 30 de noviembre del año en curso o entrará en vigencia el último presupuesto aprobado, es decir el del año anterior.



Este día, presidió la sesión en el Legislativo, el vicepresidente del Congreso, Boris España, quien confirmó que la Junta Directiva recibió un oficio del Ministerio Público (MP) con relación a la Suspensión Provisional de la agrupación política Semilla, señalando que será analizado en Junta y por Asuntos Jurídicos y la próxima semana se leerá la decisión en el Pleno.



Con 82 votos a favor, los diputados aprobaron en tercer debate del Proyecto de decreto que dispone aprobar Ley de Exención del Impuesto al Valor Agregado - IVA- y Derechos Arancelarios a las importaciones de Bienes, Suministros, Donaciones e insumos que realice la Fundación de Asistencia Social de la iglesia católica de la Arquidiócesis de Guatemala, Cáritas Arquidiocesana, en el marco de sus respectivos Estatutos, sus proyectos de asistencia social a favor de personas que se encuentran en pobreza y extrema pobreza.

Ahora corresponde la aprobación por artículos y redacción final.

Con 110 votos a favor, los diputados aprobaron el Decreto 13-2023 que dispone aprobar Ley de Exención del Impuesto al Valor Agregado (IVA) y Derechos Arancelarios a las importaciones de Bienes, Suministros, Donaciones e insumos que realice la Fundación de Asistencia Social de la iglesia católica de la Arquidiócesis de Guatemala, Cáritas Arquidiocesana, en el marco de sus respectivos Estatutos, sus proyectos de asistencia social a favor de personas que se encuentran en pobreza y extrema pobreza.

Con 107 votos a favor, los diputados aprobaron el decreto 14-2023 que dispone aprobar Ley de Exención del Impuesto al Valor Agregado (IVA) y Derechos Arancelarios a las importaciones de Bienes, Suministros, Donaciones e insumos que realice la entidad Obras Sociales del Santo Hermano Pedro OFM, en el marco de sus respectivos Estatutos, sus programas de asistencia social a favor de personas pobres enfermas y abandonadas del país.

La diputada Sofía Hernández presentó una moción privilegiada para alterar el orden del día y leer en tercer debate la iniciativa de ley de "Exención de impuestos" a favor de la Cruz Roja Guatemalteca. Con 87 votos a favor, se aprobó la modificación.

Los diputados votan para aprobar en tercer d Con 99 votos a favor, los diputados aprobaron el Decreto 15-2023, Ley de Exención de impuestos a favor de la Cruz Roja Guatemalteca. debate, por artículos y redacción final.



Se discutieron en primer debate de los dictámenes y proyectos siguientes, los cuales pasan a segunda lectura en una próxima sesión:

Dictamen y proyecto de decreto que dispone aprobar Ley de Exención del Impuesto al Valor Agregado (IVA) y Derechos arancelarios a las Importaciones de Bienes, Suministros, Donaciones e Insumos que realice la entidad "Organización Cristiana de Beneficio Social, Esperanza de Vida ONG", en el marco de sus respectivos Estatutos, sus proyectos de asistencia social a favor de personas que se encuentran en pobreza y pobreza extrema. Iniciativa 6293.

Dictamen y proyecto de decreto que dispone aprobar Ley de Exención de Impuestos para la fundación Ayúdame a Vivir (AYUVI). Iniciativa 6033.



## Para continuar aprendiendo y crear, el mejor amigo en vacaciones es Pritt

Pritt, el primer lápiz adhesivo de Henkel (empresa líder en productos de consumo e industriales), gracias a su versatilidad e innovación en su diseño, revolucionó la industria del pegamento y hoy se complace en anunciar su emocionante iniciativa para estas vacaciones, diseñada para inspirar, educar y divertir a niños de todas las edades mientras se preparan para el merecido descanso de las aulas.



Por medio de esta actividad, la marca Pritt busca destacar los atributos y beneficios de la goma en barra y líquida, resaltando especialmente la presentación en barra, la cual contiene un 97% de ingredientes naturales y su empaque está fabricado con material 100% reciclado. Además, es importante destacar su excelente rendimiento en el pegado, que lo hace ideal para proyectos escolares y manualidades.

De octubre de 2023 hasta enero de 2024, Pritt estará realizando emocionantes activaciones como dar producto, ofrecer la promoción *"Pritt te lleva al cine"*, con la que estará regalando a los participantes una entrada al cine por cada factura que incluya dos productos Pritt. Asimismo, estará brindando talleres en vivo desde redes sociales, los cuales son totalmente gratuitos.

Para participar únicamente deben seguir las redes, en donde se publicará dicha información.

Durante este tiempo, se contará con los siguientes puntos de venta: Librería Vivian, Office Depot, Walmart, Librería San Bartolomé, Librería Progreso, Librería Tulán, Librería Platino y Librería Olibodegas, ofreciendo a las familias una oportunidad especial de aprender y crear durante las vacaciones escolares.

Estas actividades dirigidas a niños de preprimaria y primaria se comunicarán a través de las redes sociales de la marca *"Pritt Centroamérica"*, proporcionando a los niños la oportunidad de aprender de manera interactiva y creativa, mientras se divierten.

Pritt se enorgullece de contribuir a la educación de los niños al fomentar su creatividad y aspiraciones. Sus productos ayudan a desarrollar habilidades artísticas, mejorar su coordinación y motivarlos a explorar un mundo de posibilidades a través de su imaginación.

*"Creemos que, al inspirar a los niños a través de la creatividad, les estamos brindando las herramientas para perseguir sus sueños y carreras en el futuro; y estas activaciones son una oportunidad para que puedan continuar explotando ese talento que todos llevan dentro"*, comentó Andrea Villatoro.

La marca Pritt se compromete en seguir motivando y apoyando a las próximas generaciones a través de actividades educativas y creativas durante las vacaciones escolares, esperando que muchas personas se unan en esta aventura de aprendizaje y diversión.

Para más detalles sobre las actividades a desarrollar, se pueden visitar las redes sociales: Facebook: <https://www.facebook.com/PrittCentroamerica> e Instagram @prittcentroamerica.



@gtliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt



## Operación Muralla contra las Extorsiones deja más de 60 capturados

Este día se desarrolló el Operativo Muralla, el cual persigue a extorsionistas y presuntos sicarios.

Las diligencias fueron encabezadas por la Fiscalía contra el Delito de Extorsión y la Policía Nacional Civil (PNC), lograron coordinar más de 60 aprehensiones.



Además, en un inmueble ubicado en zona 21 de la ciudad capital se incautaron Q11,400, mientras que en otro ubicado en zona 5, Q56,284.00, entre otros indicios. La incautación en efectivo alcanzó los Q79,284.00 de dinero en efectivo, 31 teléfonos, 2 revólveres, 3 tarjetas SIM, 1 USB, 3 cartuchos de arma de fuego y 40 municiones que serán analizados para fortalecer investigaciones en curso.

El operativo constó de 106 allanamientos que, como parte de la Operación Muralla, permitió la captura de agente de la Policía Nacional Civil Valentín Cesar Augusto de León.

Se le sindicó de la posible comisión de los delitos de asociación ilícita y conspiración para cometer el delito de plagio y/o secuestro. Presuntamente forma parte de una organización criminal que opera en el municipio de Coatepeque, Quetzaltenango.



## Inara Américas II: exclusividad y comodidad en la zona 13



Inara Américas II es un edificio de 23,864.99 m<sup>2</sup> de construcción que combina la vida moderna, balanceada y polifacética. Su diseño esbelto, acabados de alta calidad y espacios eficientes y cálidos lo convierten en el lugar ideal para disfrutar de una vida activa en la zona 13. La cercanía a los principales parques horizontales y caminamientos que caracterizan a la zona 13 hacen de este sector el favorito de muchos guatemaltecos amantes del deporte, permitiendo practicarlo de manera segura y cerca del hogar.

Inara Américas II se compone de 15 niveles y un total de 197 apartamentos en diferentes tamaños, que van desde los 35m<sup>2</sup> en adelante. Los modelos Aliso, Jacaranda y Ciprés han sido diseñados para que los residentes elijan según sus necesidades de vivienda o inversión. El edificio contará con 5 sótanos de estacionamiento, vigilancia las 24 horas del día, los 7 días a la semana, control de acceso mediante tarjeta electrónica y sistema de monitoreo CCTV para salvaguardar la integridad.



Ubicado en la 15 avenida 18-50 zona 13, Inara Américas II garantiza ser una excelente opción para inversionistas. Tras el éxito en ventas de Inara Américas en 2020, COMOSA continúa en la zona 13 debido al amplio interés de los guatemaltecos por el uso de rentas cortas en el sector, así como al aumento en su plusvalía, con el crecimiento de la oferta de comercios, centros de conveniencia, restaurantes y diversos servicios que fortalecen la preferencia por vivir en una zona que lo tiene todo.

*“Inara Américas II marca nuestro regreso a la zona 13, tres años después de nuestra primera propuesta de vivienda en el sector. Apostamos por esta zona anticipándonos a todo lo que hoy estamos disfrutando en términos de infraestructura, ornato y servicios que hacen del sector y sus alrededores el mejor lugar para vivir en la ciudad, y que cuenta con distintos accesos de fácil movilidad”, comenta Rodrigo Samayoa, Gerente Comercial de Comosa.*

Inara Américas II cuenta con amenidades diseñadas para diferentes etapas de vida de los residentes, ubicadas estratégicamente en distintos niveles para aprovechar al máximo el espacio y el flujo de personas en las áreas comunes:

- Planta Baja. Gimnasio, Pet Spa y Homeschool Room.
- Primer Nivel. Sala de lectura, sala de reuniones, área de delivery, cuarto de herramientas y estación de bicicletas.
- Sexto Nivel. Salones para eventos y celebraciones, City Lounge, área BBQ, terraza con horno de leña y juegos infantiles.
- Décimo Quinto Nivel. Airport Lounge, Fire Pits, Sky Lounge y área de telescopios.



## Un éxito el Summit de Mujeres Exportadoras 2023, una plataforma de negocios y acceso a mercados

Cerca de 300 participantes se dieron cita en el Summit de Mujeres Exportadoras en el Lobby de la Asociación Guatemalteca de Exportadores (AGEXPORT), quien, en conjunto con el Ministerio de Economía (MINECO) y GTC Mujer de Banco G&T Continental, presentó al Summit de Mujeres como una plataforma fundamental para aprender las habilidades necesarias para liderar empresas diversas y sostenibles, resaltando la importancia de la diversidad en la toma de decisiones empresariales.



El Summit de Mujeres Exportadoras, en su 5a edición en la Ciudad de Guatemala, se presentó como una plataforma de negocios, formación y acceso a mercados para liderar empresas diversas y sostenibles. Estuvieron presentes cerca de 30 empresas lideradas por mujeres, quienes no solo participaron en la oferta de sus productos sino tuvieron citas de negocios con distribuidores y mayoristas nacionales y de la región. Además, las participantes se conectaron con líderes empresariales influyentes que les proporcionaron valiosos conocimientos y redes de apoyo.

*“Las mujeres empresarias desempeñan un papel fundamental en la transformación de Guatemala en un país exportador. Su compromiso es imprescindible para impulsar el crecimiento económico y generar oportunidades para todos. Para lograr este objetivo, las mujeres deben cultivar habilidades como la resiliencia, capacidad de liderazgo, innovación y habilidad para establecer alianzas estratégicas. Con estas cualidades, las mujeres empresarias tienen el poder de abrir nuevas puertas y promover un desarrollo sostenible e inclusivo en nuestro país”,* señaló Connie de Paiz, Líder del Comité de Mujeres Exportadoras de AGEXPORT.

### Summit de Mujeres Exportadoras cumple las expectativas

Durante el evento, estuvieron presentes más de 10 representantes del Cuerpo Diplomático, expertas líderes y mentoras inspiradoras, quienes compartieron su experiencia y conocimientos, brindando las herramientas y estrategias necesarias para liderar con eficacia en un entorno empresarial cambiante. Como parte de la agenda se contó también con Lorena Luna (Mujer Exportadora 2023) y con la participación de la vicepresidente electa, Karin Herrera. *“Nos sentimos honrados que la vicepresidente electa, Karin Herrera nos acompañe en estos esfuerzos de abrir espacios de trabajo conjunto entre hombres y mujeres, para el fortalecimiento de negocios exportadores que generen empleo y desarrollo en el país”,* aseguró la Directora del Comité de Mujeres Exportadoras AGEXPORT, Connie de Paiz.

Por otro lado, esta plataforma, el Summit de Mujeres Exportadoras está trascendiendo fronteras, uniendo a mujeres empresarias de la región a través de la virtualidad, gracias a que el Comité de Mujeres Exportadoras AGEXPORT forma parte de la Red de Mujeres Centroamericanas de la Federación de Cámaras Exportadoras de Centroamérica, FECAEXCA.

*“Cada vez más, las empresas están comprendiendo la importancia de adoptar prácticas sostenibles y responsables con el medio ambiente, así como promover prácticas de equidad de género. Por esa razón, utilizamos estos espacios para promover dichas prácticas. De esa cuenta, las mujeres y hombres asistentes a esta 5ta edición del Summit de Mujeres Exportadoras, tuvieron una visión más profunda de las últimas tendencias y mejores prácticas en el ámbito de las exportaciones, permitiéndoles potenciar sus negocios y superar barreras”,* mencionó Aida Fernández, Líder del Comité de Mujeres Exportadoras de AGEXPORT.

**Una agenda cargada de conocimientos.** Como parte de las actividades y con el objetivo de cumplir con el propósito del Summit de Mujeres Exportadoras, se desarrollaron las siguientes actividades:

- Conferencia “Mujeres exportadoras transformando el futuro de Guatemala”.
- Conversatorio “Empresas inclusivas y sostenibles: Oportunidad para hacer negocios”.
- Pitch “Liderazgos masculinos disruptivos”.
- Exhibición de productos y servicios por parte de más de 20 empresas.

**Networking:** aumenta la participación en el Summit de Mujeres Exportadoras. Este fue el quinto Summit que se desarrolla en la Ciudad de Guatemala. Cada año, se ha registrado un crecimiento de alcance en este evento. En 2019, hubo un reporte de 100 participantes. En 2020, se notificó un crecimiento del 30%. En 2021, fue de un 64.61% y en 2022, de un 74.76%. Para este año, hubo una participación de más de 300 personas.